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La prochaine édition est prévue pour janvier 2017. 
Ton article (maximum 500 mots) est le bienvenu!

Le Veilleur est le journal de la Famille 
Marie-Jeunesse. Il est publié tous les 
trois mois. Ce périodique se veut un 
moyen de répandre la Bonne Nouvelle 
par les bonnes nouvelles que les jeunes 
de Marie-Jeunesse désirent partager.

Au cœur de la
Nouvelle Évangélisation!

leeilleur
Les groupes‚ classes ou 

mouvements de jeunes désirant 

vivre une "expérience de foi"  

au sein de la communauté  

sont les bienvenus!Invitation 

spéciale

En tout temps

C'est possible…  

Contactez-nous!
www.marie-jeunesse.org

ISSN 1916-8918

décembre

Fête de

17&
18

NoëL

marie-jeunesse.org

Envie de redécouvrir le 
vrai sens de Noël? La 
Famille Marie-Jeunesse 
t’attend pour vivre un 
moment fort de fraternité 
et de joie. Ensemble, 

fêtons la naissance du 
Christ, notre Vie! 
Inscris-toi vite!

Pour informations
            et inscriptions :
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“Les enfants, connaissez-vous l’histoire 
de…?”, nous demandait notre tante. Il 
faisait nuit. C’était l’heure des contes, 
l’heure de rêver et de partir à l’aventure. 
Les disputes infantiles touchaient à leur 
fin et notre cœur d’enfant retrouvait 
son innocence…

Quand je lis les Saintes Écritures, j’ai 
l’impression que Marie fait de même 
avec les enfants de Dieu. Elle est cette 
mère qui nous rassemble, comme elle 

l’a fait pour les apôtres : “Les enfants, connaissez-vous l’histoire 
de la Pentecôte, quand j’étais avec les apôtres en prière et qu’ils 
ont reçu l’Esprit de concorde, d’unité, de pardon et de paix?” 
Encore aujourd’hui, Marie est à l’œuvre, elle n’a de cesse de 
nous réunir!

“Les enfants, saviez-vous… qu’en juin dernier, Marie-Jeunesse 
a joyeusement célébré les engagements prononcés par quatre 
frères et sœurs?” Ces oui donnés à la suite de Jésus, ne sont-ils 
pas aussi le fruit du travail discret de Marie?

“Saviez-vous… que l’été dernier, les Journées Mondiales de 
la Jeunesse ont eu lieu à Cracovie, en Pologne, cette terre que 
j’ai protégée à plusieurs reprises?” Nous étions deux millions 
et demi de jeunes rassemblés autour du pape François. La 
miséricorde, thème central de ces JMJ, a su se frayer un chemin 
dans les cœurs. Je pense notamment à la veillée de prière, où 
nous avons vu des peuples en guerre se donner des accolades 
de paix, faisant ainsi écho aux propos du Pape : “Notre réponse 
à ce monde en guerre a un nom : elle s’appelle fraternité, elle 
s’appelle lien fraternel, elle s’appelle communion, elle s’appelle 
famille.”

Comme dans mon enfance, c’est maintenant l’heure des 
histoires. Asseyons-nous, les jeunes nous raconteront ce 
qu’ils ont entendu, ce qu’ils ont vu de leurs yeux, ce qu’ils ont 
contemplé et que leurs mains ont touché du Verbe de vie (cf. 1 
Jn 1, 1). Que leur bonheur d’appartenir à Jésus par Marie soit 
contagieux et ravive en chacun de nous une lueur d’espérance.

Bonne lecture!

Aubrey Pon-Waye, fmj
26 ans, Sherbrooke
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" Pour la Beauté et la Joie de Dieu, 

vivre tout l'Évangile avec Marie, 

dans l'unité, la fraternité  

et la charité joyeuse."
(Charisme de la FMJ)

La Famille Marie-Jeunesse…Une communauté nouvelle dans l’Église catholique, une famille spirituelle et une École Internationale d’Évangélisation. À l’intérieur d’une spiritualité mariale et eucharistique, elle rassemble des consacrés, des prêtres, des jeunes et des familles (couples membres externes) autour d’un même idéal : vivre l ’Évangile à la manière de Marie. Ensemble, à travers la vie communautaire, ils cherchent à vivre leur quotidien pour la Beauté et la Joie de Dieu.

��������	
�����

Dans l’élan missionnaire de 
la Nouvelle Évangélisation, la 
Famille Marie-Jeunesse œuvre 
principalement à l’accueil et à 
l’évangélisation des jeunes par les 
jeunes et se rend disponible pour 
répondre aux besoins de l’Église. 
En tout temps, les auberges de 
Marie-Jeunesse sont des lieux 
d’accueil pour les jeunes (15-30 ans) 
qui veulent partager leur foi avec 
d’autres jeunes dans un esprit de 
fraternité.
Ainsi, prière et partage, formation 
et mission, musique, théâtre, 
sport, etc., tout est prétexte pour 
apprendre à aimer!

Choisir l’école de Marie, c’est ponctuer chaque journée de moments 
de prière et de rencontres avec le Seigneur. La méditation du chapelet, 
l’eucharistie et l’adoration quotidiennes deviennent ainsi un chemin 
privilégié pour vivre en relation d’amitié avec Jésus et le reconnaître 
dans nos frères. Prier, c’est accepter de donner du temps à Dieu pour se 
recevoir de lui; aimer et se laisser aimer.

marie-jeunesse.org
Découvrez-nous sur :

�������������������
st ponctuer chhaque journénééééee ded mome
���������������������
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La Famille Marie-
Jeunesse qui est venue 
dans mon collège était 
fantastique. Quand 
ils nous proposaient 
de danser durant les 
récrés, je venais le 
cœur en joie et je me 
sentais heureux. J’avais 
vraiment l’impression 

de vivre quelque chose d’incroyable avec eux. 
Leur foi en Dieu semblait inébranlable et je dois 
admettre que leurs témoignages de vie disant 
comment ils se sont rapprochés de Dieu étaient 
captivants. Le jour où ils sont partis, j’étais un 
peu triste. Ils ont fait tellement pour nous, je ne 
les remercierai jamais assez!

Valentin Chabrier, 15 ans

Cette année encore, de joyeux 
missionnaires ont pris la route en 
direction du diocèse de Lyon, en France. 
Cette fois-ci, nous étions huit à vivre ce 
privilège d’annoncer Jésus aux jeunes! 
Dès notre arrivée, c’était touchant de 
voir à quel point nous étions attendus 
par les paroissiens et par des amis. Quelle 
joie de constater, au fil des ans, les liens 
s’approfondir en Dieu!

Forts de cet accueil chaleureux, nous sommes allés à la 
rencontre de quelque 800 jeunes dans différentes écoles. 
À travers nos témoignages de vie, des chants, des temps de 
prière et de questions-réponses, nous étions simplement là 
pour manifester notre joie de vivre avec Dieu. Dans une de 
ces écoles, nous avons invité les élèves à faire une danse avec 
nous dans leur cour de récréation. On sentait une grande liberté 
auprès des jeunes qui ont osé embarquer!

Une fois de plus, le Seigneur est passé par ses petits 
instruments. Ainsi, notre venue a incité certains élèves à 
s’investir dans leur paroisse, à mettre en place des groupes 
de prière. “Nous avons vu que vous, des jeunes, vous vous 
impliquez pour Dieu. Pourquoi on ne ferait pas pareil?” nous 
ont-ils dit, enthousiasmés.

La mission à Lyon, ce sont aussi des animations dans des 
paroisses, ainsi qu’un réseau d’amis qui se tisse et que nous 
retrouvons chaque année pour partager et prier ensemble. J’ai 
été particulièrement touchée lorsque, dans la simplicité d’un 
repas partagé, humour et profondeur ont permis l’ouverture 
d’un cœur à la réalité de la présence de Dieu.

Une fois entré dans le cœur des Lyonnais, on n’en sort plus. 
À travers cette mission, les liens entre l’Église lyonnaise et 
la Famille Marie-Jeunesse se sont encore affermis. Nous le 
croyons, c’est là l’œuvre de Marie. Avec elle, nous rendons 
grâce au Seigneur!

Catherine Sautron, fmj
27 ans, en mission en Belgique

Originaire de l’Île de la Réunion

Une histoire d’amitié qui se poursuit...Lyon:
Du 30 mars au 10 avril 2016



L’abbé Pierre Renard

En me revêtant de sa croix, Jésus me redit que 
son choix d’amour pour moi n’a pas changé. 
Par elle, il me partage sa plus belle parure. 
Accepter de tout partager avec lui, y compris 
la croix… n’est-ce pas un peu le sens de la 
vie consacrée? Elle est source intarissable de 
grâces, le lieu où il a donné sa vie par amour 
pour chacun de nous! Il m’invite à mon tour 

à oser donner ma vie par 
amour jusqu’au bout. Lui 
seul peut me demander 
un don si grand.

Tharcilla Mutuyimana
25 ans, Sherbrooke

Originaire du Rwanda

Concile
Jeunesdes

Belgique

Recevoir la croix a suscité en moi un certain 
vertige. Cependant, passer du temps avec Jésus 
à l’adoration m’a permis de vivre cette étape 
dans une paix et une joie profondes. Cela a 
été l’occasion de prendre conscience que le 
Seigneur est le premier à s’engager envers moi. 
Mon oui est lié au sien. 

De plus, j’ai reçu un beau cadeau après avoir 
accueilli ma croix : un temps de prière à la 
chapelle avec ma famille, où l’on a rendu grâce 
au Seigneur et intercédé les uns pour les autres. 
Merci Seigneur pour ta présence et ton action 
dans chacune de nos vies!

Nicolas Masy
34 ans, Sherbrooke  

Originaire de la Belgique

Goûtez et voyez :
le Seigneur eSt miSéricorde!

Cette année a été une belle occasion de 
retrouvailles pour notre grande famille. En 
effet, des jeunes venant du Canada, de l’Île 
de la Réunion, de France et de Tahiti ont 
rejoint ceux de la Belgique pour un Concile 
des Jeunes international! La table est mise! 
À votre tour maintenant de goûter à ce 
repas de choix…

Vendredi huit juillet, la simplicité et 
l’accueil au Sanctuaire de Beauraing nous ont permis 
de découvrir un des trésors de l’Église en Belgique. 
Plusieurs ont passé la Porte sainte qui s’y trouve et la 
plupart ont déposé des intentions aux pieds de la Vierge 
au Cœur d’Or. Ils sont repartis le cœur léger, prêts à 
savourer la suite.

Samedi, le plat principal a été servi. Nous avons dégusté 
les paroles de l’abbé Pierre Renard, curé de notre 
paroisse : pour être “parfaits comme le Père céleste est 
parfait” (Mt 5, 48), il faut être “miséricordieux comme le 
Père est miséricordieux” (Lc 6, 36). La miséricorde, c’est 

la perfection de l’amour! Il a su la rendre palpable pour 
chacun de nous.

Le dessert nous a été offert dimanche lors de la 
célébration eucharistique, présidée par Mgr Rémy 
Vancottem. À cette occasion, cinq de nos frères et 
sœurs ont reçu la croix des engagés de la Famille Marie-
Jeunesse! C’est un encouragement pour eux dans la 
suite de leur cheminement en vue de la vie consacrée 
dans notre famille. Deux d’entre eux vous partagent 
leur grâce reçue durant ce temps fort en Église.

La cerise sur le gâteau a été un après-midi festif, 
permettant de vivre un temps de communion 
incroyable. Les jeunes de chaque auberge nous ont 
présenté les différents projets de financement mis en 
place pour les JMJ tout au long de cette année. Chants, 
danses, témoignages… Marie avait préparé la table 
pour chacun de ses enfants afin qu’ils goûtent ensemble 
à la Miséricorde Divine!

Justin Ruiss
32 ans, Sherbrooke
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Mgr Rémy Vancottem,
évêque de Namur

Incroyable!

Jésus : 
le pilier de ma vie!

J’ai découvert Marie-Jeunesse par 
une amie, deux semaines seulement 
avant le Concile des Jeunes. J’avais 
été remarquablement frappé par la 
bienveillance et l’attention des consacrés.

Si je devais résumer cette expérience, 
cela tiendrait en un seul mot : incroyable! 
Incroyable de découvrir une telle 
authenticité dans les relations. Incroyable 
à quel point on en revient apaisé. 
Incroyable de rencontrer des gens si 
heureux. Incroyable de voir qu’il existe 
en Belgique un endroit où l’on ne juge pas 
les personnes sur des critères superficiels, mais pour ce 
qu’elles sont vraiment. Incroyable de constater que le 
dynamisme de la jeunesse donne un souffle nouveau à 
la foi. Tout simplement incroyable!

J’ai vécu des moments très forts pendant ce Concile, 
non seulement par les rencontres que j’y ai faites, mais 
surtout par la foi qui était déployée.

La foi est pour moi une aventure récente, mais je sais 
qu’elle s’est considérablement affermie, pour le meilleur,  
grâce à Marie-Jeunesse. Avant, j’envisageais ma vie 
comme une série d’accomplissements à effectuer ou de 
réussites à décrocher. À présent, je la vois comme une 
sorte de long chemin qui se découvre au jour le jour. Je 
n’en connais pas encore la destination, mais j’en perçois 
peu à peu la direction, et je sais surtout que Dieu sera 
toujours avec moi quoiqu’il arrive. Peut-on souhaiter 
plus belle perspective?

Pour quiconque est en quête de sens, est désemparé 
face à la vie ou est tout simplement à la recherche d’un 
endroit loin du tumulte quotidien, Marie-Jeunesse est 
fait pour toi!

Laurent Chattaway 
22 ans, Belgique

Avant de quitter l’Île de la Réunion pour 
l’Europe, j’avais un quotidien mouvementé. 
Dès mon arrivée en Belgique, une joie intérieure 
m’a habitée. J’étais bien, comblée par l’amour 
de Dieu… et je me demandais : “Comment vivre 
cela à la Réunion?”

Lors d’une eucharistie, j’ai compris 
que je dois faire de Jésus le pilier de 
ma vie, le placer au centre. Il est celui 
dont j’ai besoin, que je recherche. 
Par le silence et l’amour de Jésus que 
j’accueillais, je sentais la vie jaillir!

J’ai donc réalisé que mon quotidien 
manquait de prière, pourtant source 
de paix. Mon cœur me demande d’être 
posée, de ne pas vivre dans le trouble. 

J’ai découvert l’importance de m’arrêter et de 
prendre du temps pour Jésus. Voilà ce qui me 
rend heureuse!

Marie-Clara Clain
21 ans, Île de la Réunion
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miséricorde

Heureux
les cœurs miséricordieux, 

car ils obtiendront 

Du 25 au 31 juillet dernier, le 
monde entier a été témoin d’un 
grand miracle. Des millions 
de jeunes se sont rassemblés 
à Cracovie, en Pologne pour 
les Journées Mondiales de la 
Jeunesse (JMJ) ayant pour thème : 
“Heureux les miséricordieux, car 
ils obtiendront miséricorde.” (Mt 
5, 7) Une trentaine de consacrés 
de notre famille spirituelle ont eu 
la joie d’y accompagner environ 
90 jeunes en provenance de nos 
différentes auberges (Tahiti, Île 
de la Réunion, Belgique, Canada).

Pour la plupart, cette semaine 
était l’accomplissement d’un rêve 
longtemps porté. En effet, cela 
faisait plusieurs mois que tous 
donnaient leur 100% pour se 
préparer le cœur, mais aussi pour 
financer leurs JMJ et le pèlerinage 
les précédant. Production et 
vente de CDs, témoignages dans 
des paroisses, concerts de Noël, 
pièce de théâtre, festivals, etc. ont 
permis à chacun de prendre part 
à la fête!

Lors de la semaine des JMJ, nous 
avons eu le cadeau immense 
de loger dans des familles, où 
l’accueil chaleureux a été source 
de grâce pour plusieurs. “Ils ne 
me connaissent même pas et ils 
m’accueillent comme leur propre 
enfant!” disait un jeune, ému. 
Les Polonais ont su garder vive 
la flamme de leur foi malgré les 

différentes épreuves traversées 
au fil des décennies. Cela a nourri 
la foi et l’espérance d’un grand 
nombre d’entre nous.

En plus de ces témoins vivants 
de la miséricorde, nous avons eu 
la chance de recevoir et d’animer 
des catéchèses pour approfondir 
ce don de notre Dieu. Le cardinal 
Lacroix, archevêque de Québec, 
Mgr Stenger, évêque de Troyes 
et Mgr Aubertin, archevêque de 
Tours, ont fait brûler nos cœurs 
pour ce beau et grand mystère 
de la miséricorde. Les prises de 
paroles du pape François allaient 
également en ce sens. À la messe 
d’envoi du dimanche matin, il 
nous a rappelé que “notre Père 
nous invite au vrai courage : être 
plus forts que le mal en aimant 
chacun, même les ennemis”. Il 
nous encourageait également 
à croire “dans la force douce et 
humble de la miséricorde”.

Prions ensemble pour que les 
jeunes ayant vécu les JMJ trouvent 
dans les grâces reçues la force 
nécessaire pour être des semeurs 
d’espérance et de paix dans 
notre monde. Qu’à travers eux, 
Seigneur, ta miséricorde retentisse 
jusqu’aux extrémités de la terre!

Noémie Royer
26 ans, Sherbrooke
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Son Éminence  
Gérald Cyprien Lacroix

À travers ces JMJ, je vois un appel 
à l’audace du chrétien dans le 

monde d’aujourd’hui. Face à la 
violence, il faut oser choisir la paix, la 

miséricorde et l’amour de l’ennemi. 
C’est un message révolutionnaire 

pour notre temps!

Ségolène Seillan, fmj
32 ans, Sherbrooke

On était tous joyeux et 
miséricordieux les uns envers les 
autres. Il y avait des jeunes de 
partout dans le monde, on ne se 
connaissait pas, mais on était à 
l’aise avec tout le monde parce 
qu’on se sentait uni en Jésus. 
Voir qu’il y a encore beaucoup 
de jeunes qui croient en Dieu est 
venu raviver ma foi!

Laurianne Lafleur
18 ans, Québec 

Dans la Bible, il y a des prophéties qui disent 
que toutes les nations de la terre seront réunies 
par le nom du Seigneur. C’est ce que l’on a vécu 
concrètement lors de ce rassemblement d’Église. 
J’y voyais l’accomplissement des Écritures!

Dominic LeRouzès, fmj
Québec

Participer aux Journées Mondiales de 
la Jeunesse m’a fait prendre conscience 

que le Christ est intemporel et universel. 
Aujourd’hui encore, il touche les cœurs 

de millions de jeunes et cela, partout dans 
le monde. Depuis ce pèlerinage, j’ai la 

certitude que la foi n’est pas simplement 
une question d’éducation et de culture. 

Elle est surtout l’espérance de nombreuses 
personnes que le Christ est venu sur la 

terre, qu’il est mort sur la croix pour nous 
sauver du péché, qu’il est ressuscité et qu’il 

reviendra dans la gloire.

Arlette Ingabire
19 ans, Belgique

Le pèlerinage m’a appris l’importance 
de crier vers Dieu dans les moments 
difficiles. J’ai de nouveau osé crier 
vers lui et il est venu guérir mes 
blessures, me remettre debout, me 
rendre ma dignité d’enfant de Dieu. 
C’est une véritable conversion que 
je vis. À présent, je ne suis plus 
le même. Je sais que je suis une 
merveille de Dieu!

Jean-Baptiste Bitaut
17 ans, Île de la Réunion
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La Pologne est une terre qui a beaucoup 
souffert. Pourtant, grâce à son profond 
attachement à Marie, elle est restée une 
terre d’accueil. Les Polonais auraient 
eu des raisons d’être encore rancuniers, 
mais ils ont permis au Seigneur de 
panser leurs blessures. Ils se sont 
toujours relevés, ils ont fait preuve de 
persévérance, d’espérance. J’ai réalisé 
que c’était pareil dans mon cœur, que 
j’ai une lutte à mener : j’y mets la paix en 
renonçant à la révolte et à la colère. Tout 
commence là!

Éloïse Ranggeh
26 ans, Île de la Réunion

La miséricorde est ce qui 
doit vivre en nous. C’est ce 
qui doit rayonner sur notre 
visage, et montrer aux gens 
que Dieu existe!

Marie Fontaine
18 ans, Québec

J’ai découvert le message de sainte 
Faustine sur la miséricorde. Lors 
de la messe d’accueil, les prêtres 

étaient installés devant la grande 
image de Jésus Miséricordieux. 
J’étais subjugué par son regard. 

C’est ça, la miséricorde : se laisser 
aimer par le regard aimant, 

patient, tendre de Jésus, qui ne 
se lasse pas de pardonner. Il a 

dit à sœur Faustine que ceux qui 
honoreront, vénèreront cette 

image ne seront pas déçus. Je peux 
en témoigner. Cela a fait monter 
en moi une prière, un cri : que le 

monde connaisse sa miséricorde.

P. Emmanuel Pothin, fmj
En mission en Belgique
Originaire de l’Île de la 

Réunion

Des amis de longue date nous ont rejoints à Cracovie. Ils font partie du groupe des jeunes de la paroisse 
Notre-Dame-du-Rosaire, de l’Île de la Réunion. Ils arrivaient d’un pèlerinage à Medjugorje – un 

sanctuaire marial en Bosnie-Herzégovine. Avec eux, nous avons formé une seule et même famille!

Nous vous partageons en écho le vécu de ces jeunes dynamiques déjà investis en Église et vivant 
pleinement leur foi. Leur joie d’appartenir à Jésus et le rayonnement de leur visage en font de véritables 

témoins du Christ ressuscité au cœur du monde! À eux la parole.

Réunis
par une mêmefoi
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Le temps passé en Bosnie-Herzégovine m’a beaucoup 
aidée à aller au plus profond de mon cœur et à me rendre 
compte de l’importance du Seigneur dans ma vie.

La semaine des JMJ vécue ensuite m’a fortifiée dans 
ma foi et m’a fait comprendre que je n’étais pas la 
seule à croire en Dieu. Nous sommes une multitude 
d’enfants, de frères et sœurs qui espèrent en lui. Je 
souhaite à tout le monde de vivre cette expérience 
extraordinaire qui peut changer le cœur!

Sophie Rochefeuille 
16 ans

Notre voyage a été pour moi un cadeau tombé du ciel! 
Avant, je ne croyais pas vraiment en Dieu et je pensais 
que personne ne pouvait m’aider. Je n’avais pas 
confiance en moi. Je voulais résoudre mes problèmes 
toute seule et me montrer forte aux yeux des autres.

À Medugorje, Marie a su travailler mon cœur 
endurci et souffrant. Elle m’a permis de vivre les JMJ 
paisiblement, malgré l’exigence de la semaine, en 
me donnant la grâce de la patience, de la volonté, du 
courage. Sans elle, je n’aurais pas pu le faire. 

J’ai compris qu’il ne faut pas attendre d’être dans 
l’épreuve pour croire et prier. Aujourd’hui, je veux 
changer. J’aime le Seigneur et je veux vivre ma vie 
sous son regard. Avec lui, le bonheur éclatera, la joie 
sera toujours présente. Je sais que sans Dieu, rien de 
cela ne serait possible.

Au cours de ce pèlerinage, j’ai vraiment changé. La vie 
est belle et tout est grâce!

Chloé Payet
18 ans

Le séjour à Medjugorje a été source d’un 
changement de vie radical pour moi. Marie m’y 
attendait. Elle voulait me faire le cadeau de la 
rencontre avec Dieu.

Au cours de ce séjour, j’ai compris que quand 
une personne ne sait pas qu’elle marche dans 
l’obscurité, elle ne peut pas connaître la lumière. 
À travers les enseignements reçus et la prière, 
Marie m’a ouvert les yeux. Elle est passée par là 
pour me montrer que la manière dont je vivais 
ma vie n’était pas la bonne. Ce n’était pas ce que 
Dieu voulait pour moi. Elle m’invite à prier avec 
le cœur et à être un homme sérieux dans ma vie 
avec Dieu.

Ces JMJ ont été pour moi source de miséricorde! 
J’ai fait la paix avec mes parents, et je leur ai 
demandé pardon. Cela m’a beaucoup aidé et a 
ouvert mon cœur à l’amour de Dieu.

Je reviens avec la force et l’ardeur de la prière. 
Un feu brûle en moi et a été rallumé grâce à ce 
pèlerinage. Je désire rester à l’écoute du cœur de 
Dieu, de sa volonté pour que je puisse en faire 
ma vie! Merci Seigneur!

Samuel Turpin
17 ans
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École
Évangélisation

Internationale

2016 • 2017
d’

Suite à un appel de Dieu,  
des jeunes choisissent de vivre  
une année  de ressourcement,  
de formation et de discernement  
à travers la vie communautaire, contemplative 
et missionnaire de la Famille Marie-Jeunesse.

pour laisser 
une année de ta vie… 

parler à ton cœur!
le seigneur 

donner



à l’école de Marie…  

une année d’arrêt,
d’écoute et de service 

au quotidien

dans ton choix de vie

une année de discerneMent
sous la Mouvance

de l’esprit
pour faire la luMière



Depuis la première fois où 
j’ai entendu parler de l’École 
d’Évangélisation, l’idée d’une 
année pour Dieu me trotte 
continuellement dans la tête. 
Ce désir s’est affermi à la 
Consécration à Marie en 
2015, où j’ai senti le Seigneur 
m’appeler à le suivre.

Ayant été catéchète dans ma 
paroisse, j’ai pris conscience 
que j’aimais beaucoup parler 
du Seigneur aux jeunes. Mais 
souvent, il me manquait certaines 
connaissances bibliques. L’École 

d’Évangélisation est pour moi 
l’occasion d’approfondir mes 
connaissances sur la parole de 
Dieu, pour pouvoir ensuite les 
partager à ceux qu’il mettra 
sur ma route. C’est aussi un 
temps que je prends pour 
me questionner et discerner 
la vocation que le Seigneur 
m’appelle à vivre.

Difficile de résumer en quelques 
lignes toutes les raisons qui 
me poussent à faire l’École 
d’Évangélisation. Je crois que 
tout commence par un appel 

que le Seigneur a mis au fond de 
mon cœur, et qu’il dépose dans 
celui de chaque jeune qui a le 
désir de vivre ce temps d’arrêt. 
Vivre cette année au sein de 
la communauté permettra au 
Seigneur de parler à mon cœur. 
J’y vois aussi une occasion de 
découvrir les forces et les talents 
qui m’habitent, afin de les mettre 
au service des autres!

Angélique Gagné
19 ans, Québec 

Le laisser
me parler 

au coeur

École
Évangélisation

Internationale

2016 • 2017d’

Pour suivre Jésus, il faut une fameuse dose de courage, et même un brin de folie…
Ainsi, Marie-Madeleine a déversé son parfum le plus précieux sur les pieds de Jésus. Pierre, Jacques 
et Jean ont tout quitté pour répondre à son appel. Mère Teresa s’est faite pauvre parmi les pauvres, et 
tant d’autres ont un jour risqué de tout perdre en se mettant à sa suite.

À l’École d’Évangélisation, ils sont 23 à avoir osé ce pari fou de tout miser sur Jésus, et de lui donner 
toute leur vie pour une année! Alors que certains reprennent le chemin de l’école, ce début d’automne 
sonne pour eux la rentrée à l’école de Marie. Une école pour se laisser façonner le cœur par elle, et 
entrer dans le rêve de Dieu sur leur vie. Le coup d’envoi est lancé… l’aventure commence! 
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Devenir
un homme 

droit
J’ai le désir de faire l’École 
d’Évangélisation pour 
devenir un homme droit 
selon le cœur de Dieu. 
Je veux vivre en vérité et 
bâtir ma vie sur du solide.

En 2015, lors du Concile 
des Jeunes à l’Île de la 
Réunion, j’ai vraiment 
ressenti l’appel de Dieu 
à lui donner au moins un 
an de ma vie. Je me sens 
maintenant prêt à répondre 
à son appel. J’espère que 
cette année va m’aider à 
vivre en cœur à cœur avec 
Jésus, comme Marie.

Avant  de  f réquenter 
l’auberge de Marie‑Jeunesse 
à l’Île de la Réunion, 
j’étais très influençable. 
Je voulais faire comme 

tout le monde. Je perdais 
beaucoup de mon temps 
sur mon téléphone et les 
réseaux sociaux étaient 
pour moi la meilleure 
façon d’entrer en relation 
avec les autres. Quand je 
voyais leur vie, je voulais 
être comme eux.

En venant régulièrement à 
Marie‑Jeunesse, Dieu m’a 
montré, petit à petit, une 
autre façon de vivre… Mais 
quand je retournais dans 
mon quotidien, je tombais 
tout le temps. Il y avait 
toujours cette tentation de 
faire comme les autres. Je 
ne mettais pas en pratique 
ce que j’avais appris. Je 
mettais de côté les désirs 
profonds de mon cœur.

Après une année de 
fréquentation, en voyant 
vivre les consacrés, j’ai 
réussi à trouver une 
constance, à devenir de 
plus en plus moi‑même. 
À travers cette année, 
je souhaite continuer à 
mettre Jésus en premier 
dans ma vie, à lui faire 
confiance. En mettant mes 
pas dans ses pas, je veux 
devenir l’homme droit que 
j’ai toujours rêvé d’être.

Guillaume Fain
20 ans, Île de la Réunion
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Depuis mes engagements, je me 
rends compte que Dieu continue 
de façonner et d’éveiller en moi 
un homme nouveau, capable de 
répondre jour après jour à un 
appel si gratuit de sa part…

Le Seigneur a aussi ouvert un 
espace dans mon cœur, fermé 

depuis plusieurs années. Cela me permet de 
découvrir la capacité d’aimer qu’il a déposée en moi. 
Pour laisser jaillir cet amour, je réalise qu’il me faut 
puiser force et bonté dans le silence de l’adoration 
eucharistique.

Je suis bouleversé de constater que Dieu, lui, s’engage 
envers moi le premier. C’est sur lui que mon cœur 
veut s’appuyer pour être fidèle. C’est pour moi le 
signe de sa promesse qui s’accomplit dans ma vie : “Je 
mettrai en vous mon esprit, je ferai que vous marchiez 
selon mes lois, que vous gardiez mes préceptes et leur 
soyez fidèles.” (Ez 36, 27)

Me voici épouse du Christ! Quelle grande grâce! Et comme 
cela me dépasse…

Le quatre juin dernier était pour moi un jour très attendu, 
et désormais inoubliable. Toute la journée, je me sentais 
très pauvre et petite. D’habitude, ces sentiments ne me 
sont pas fort agréables. Je fais tout pour les étouffer ou 
pour éviter les situations qui pourraient me mettre dans 
cet état. Mais là, étrangement, ce n’était pas déplaisant de 
me sentir ainsi. Étonnamment, j’acceptais de me sentir 
petite et démunie. Je ne pouvais agir autrement qu’en me 
laissant faire par le Seigneur, en accueillant que ce grand 
moment de ma vie me dépassait.

Lors de la célébration, je me sentais trembler de tout 
mon être avec un mélange de grande fébrilité, de vertige 
et de paix intérieure. Je me suis ensuite reçue de Jésus en 
accueillant mon nom prophétique. En l’entendant, c’était 
une grande et heureuse surprise. C’est 
à la fois une évidence et un mystère à 
accueillir : j’ai l’impression que ma vie y 
est inscrite!

Je rends grâce au Seigneur pour 
son amour gratuit, inconditionnel et 
incroyable pour moi! Je le remercie pour 
son choix sur moi dans la vie consacrée! 
Et je veux le suivre par ma vie épousée 
par lui.

ngagements
temporaires & définitifs

E

Il fait de moi
un homme nouveau!

Dépassée par ce moment
de ma vie

Jean-Charles De Lafontaine, fmj 
25 ans, en mission à l’Île de la Réunion

Originaire de Granby
Jean-Charles-Frédéric, serviteur fidèle de l’eucharistie

Léa Versini, fmj 
26 ans, en mission à Tahiti

Originaire de l’Île de la Réunion
Léa-Maria, joyeuse apôtre de miséricorde et de vie

Le quatre juin dernier, en la fête du Cœur Immaculé de Marie, 
comme un écho à son Fiat, d’autres oui ont retenti dans la 
Basilique-Cathédrale Saint-Michel à Sherbrooke. Quatre de nos 
frères et sœurs, venant de tous horizons, ont choisi de répondre 
eux aussi à l’appel du Seigneur. Ils nous partagent leur joie de 
plonger dans la grande aventure d’une vie à la suite du Christ!

Le 4 juin 2016
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Je me souviens de mes engagements comme l’un des 
plus beaux moments de ma vie. Nous étions quatre, et 
pourtant, chacun de nous était seul à répondre devant 
Dieu à l’unique appel qui lui était fait. Un appel qui 
m’invite au don le plus libre et le plus généreux de 
moi-même à Dieu, sans restriction ni condition.

Cette invitation a de quoi faire peur quand on y 
réfléchit un instant. Donner toute ma vie au Christ, 
c’est me livrer au bon vouloir de Dieu, pour la 
réalisation d’un projet qui n’est plus le mien, mais 
celui de Dieu sur moi.

Il fut un temps où je ne voyais 
la vie consacrée que sous l’angle 
du détachement. J’ai compris en 
m’avançant jusqu’à l’autel que 
le secret de ma joie ne se trouve 
pas dans ces choses auxquelles je 
dois renoncer. Cette joie se trouve 
uniquement dans la promesse d’un 
bien qui les dépasse infiniment : la 
Vie du Ressuscité!

Sa Vie est le secret
de ma joie!

Igor Sfiligoj, fmj
33 ans, Tahiti

Depuis mon enfance, je me sens 
habitée par deux grands rêves : 
prendre soin des cœurs et être mère 
d’une famille d’accueil. Ces deux 
rêves ont façonné les différents 
choix que j’ai posés dans ma vie, 
et ils m’ont conduite jusqu’à cet 
engagement à la vie consacrée. 
J’ai longtemps cherché comment 

réaliser ces grands rêves par mes propres forces. 
Cependant, j’ai souvent fait l’expérience de mes 
limites et de ma pauvreté.

En cette Année de la Miséricorde, Jésus m’a ouvert la 
porte d’un nouveau chemin intérieur, celui vers mon 
cœur. Durant la préparation aux engagements, j’ai 
fait l’expérience de l’amour du Père. Il n’attend rien 
d’autre de moi que d’exister tout simplement. Quelle 
joie de goûter à son amour gratuit et inconditionnel, 
qui me permet d’être petite et pauvre! J’ai reçu mon 
habit comme dans la parabole du fils prodigue. Je me 
suis laissée revêtir par le Christ, le plus beau vêtement 
du Père!

Depuis, chaque matin lorsque je mets cet habit, je 
reçois Jésus comme l’Époux qui me porte et qui veut 
faire son œuvre en moi. En réponse à son appel, je 
lui donne ma vie à travers mes engagements, par 
débordement de joie et d’amour!

Nathalie Pauwels, fmj 
25 ans, Sherbrooke

Originaire de la Belgique

par l’habit de miséricorde
Me laisser revêtir
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TahiTi

Sychar
Une  ecole de la foi 

C’est l’invitation lancée par le Seigneur à 37 jeunes de Tahiti pour vivre un mois de 
formation intense afin de devenir de petits missionnaires debout dans leur foi. Dans le 
cadre des Écoles de la foi, les fidèles catholiques de Tahiti se réunissent en diverses écoles 
pour approfondir leur engagement d’Église. Cette année encore, Marie-Jeunesse Tahiti 
s’est joint à celle consacrée aux jeunes : l’école Sychar, faisant référence à l’endroit où 
Jésus a demandé à boire à la Samaritaine. 

Chaque jour, nous nous sommes levés aux petites heures pour vivre l’eucharistie, avant 
d’entreprendre une demi-journée de cours. Au programme : des cours sur la Bible, la 
liturgie, la miséricorde, les sacrements, et des cours d’animation. Tout cela, dans le but 
de permettre aux jeunes de s’impliquer davantage dans leurs paroisses et de devenir des 
jeunes chrétiens debout dans leur foi.

Aussi, diverses activités étaient proposées, dont une retraite où nous nous sommes 
approchés davantage de Jésus. Lors d’une démarche rappelant la dernière Cène, les 
jeunes étaient invités à se laisser laver les pieds par les encadrants. Plusieurs en ont été émus aux larmes. Par 
la suite, lors d’une soirée de prière, nous sommes allés “clouer” nos péchés à la croix de Jésus. Ce moment a 
été pour plusieurs la source de nombreuses grâces de vie et de guérison. De là a jailli un feu dans les cœurs, 
et ce feu missionnaire s’est ensuite rapidement transmis. Plusieurs ont senti en eux le désir de vivre de 
Jésus et d’en témoigner. Nous en sommes repartis transformés, surpris et émerveillés par tant de grâces! 

Au terme de ce mois, une grande cérémonie d’investiture a eu lieu, envoyant ces jeunes en mission dans 
leur milieu. Il y a fort à parier que cette expérience restera gravée longtemps dans les cœurs. Déjà, Terry, 
Adeline, Heiana et Kahaia nous en témoignent.

Dominic Bilodeau, fmj
26 ans, en mission à Tahiti

Originaire de Québec

Venez voir!

,
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L’école Sychar a été pour moi une aventure humaine et spirituelle particulièrement 
intense. Les disciplines enseignées (liturgie, pastorale, introduction à la Bible) ont 
permis à chacun d’approfondir sa foi et de connaître un peu plus la parole de Dieu. 
Le mois a également été ponctué de moments forts, comme les temps d’adoration, les 
rencontres entre fraternités et la retraite au centre Tibériade. L’aventure Sychar est 
une expérience que je n’oublierai jamais et que je conseillerai à tout jeune souhaitant 
approfondir sa foi dans l’Église!

Terry Tetuanui
23 ans

J’ai rencontré Jésus de manière forte à travers chaque passage de la Bible et chaque 
personne. Grâce à mes frères et sœurs, j’ai goûté à la simplicité, à l’innocence et à 
l’humilité de Jésus et de Marie, mais surtout au royaume de Dieu lui-même! Dans 
le secret de leur présence, mon intimité avec Dieu a grandi. J’apprends à mieux le 
connaître, à le distinguer entre mille voix et à l’aimer d’un amour profond. Merci Jésus!

Adeline Teano
19 ans

L’expérience Sychar m’a permis d’enrichir ma foi. La fraternité et l’unité en Christ 
étaient présentes, que ce soit avec les autres élèves ou avec les professeurs. Par leurs 
témoignages et les partages vécus ensemble, est né en moi le désir de consacrer une 
année de ma vie à Jésus pour discerner ce qu’il attend de moi. J’ai découvert que j’avais 
soif de Dieu et il m’a donné à boire. Aujourd’hui, tout comme la Samaritaine, je veux 
crier : “Venez voir!”

Heiana Bonno
21 ans

Cette école de la foi a été une révélation pour moi. Jésus nous a rassemblés en son nom 
par la prière, mais aussi par des partages fraternels. Je rends grâce à Dieu de m’avoir 
saisie par sa présence à travers des personnes authentiques et remplies d’amour. Ma foi 
a grandi et maintenant, mon cœur jaillit d’amour pour Jésus et pour mon prochain! 

Kahaia Pita
19 ans
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Être là 
Pour la Simplement, Beauté

Dieuet la De

fraternité
charité 

joyeuse

unitédans l'

 et la

la

vivre tout l’Évangile avec Marie
Joie

En méditant sur notre charisme communautaire, je me suis 
arrêté sur ce petit bout de phrase : “Avec Marie, vivre tout 
l’Évangile.” J’ai demandé à Marie de me montrer un peu plus 
ce que cela signifiait vraiment.

Une image m’est venue au cœur. Il y a quelques années, je suis 
allé voir un film en 3D au cinéma. À l’entrée de la salle, on 
nous a remis une paire de lunettes. Avec celle-ci, on ne voit 
presque rien en temps normal, mais elle est indispensable 
pour savourer le film dans toute sa beauté. Au cours de la 
projection, j’ai enlevé les lunettes… et là, j’ai été surpris! Le 
film dans lequel j’étais plongé, et auquel j’avais l’impression 
de participer, se réduisait soudain à un écran plat et flou. 
Sans les lunettes, il n’y avait plus aucun intérêt à le visionner.

Marie-Jeunesse est un peu comme un film en 3D. Pour que je 
puisse vivre pleinement sa spiritualité, j’ai besoin d’une paire 
de lunettes. Sinon, je ne découvre encore qu’un écran plat, 
flou, sans réel intérêt et extérieur à moi.

Mais quelle est cette paire de lunettes? Le Seigneur me l’a 
donnée au pied de la croix, c’est Marie! Par elle, tout est 
plus beau, plus vrai, plus grand, plus noble… Elle est mon 
unique moyen pour vivre notre charisme, ce cadeau précieux 
qui m’est donné. Pour moi qui fais partie de la Famille 
Marie-Jeunesse, il m’est nécessaire de regarder à travers ces 
lunettes mariales. Je ne peux pas m’en passer!

P. Olivier Mondon, fmj
En mission à Tahiti

Originaire de l’Île de la Réunion

en
RegaRdeR

Mariedans ma vie!
Charisme de la  

Famille Marie-Jeunesse
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passeursd ’un hérita ge

encore aujourd’huiUne famille

Un jour, ils se sont sentis invités à suivre Jésus à la 
couleur de Marie-Jeunesse. Aujourd’hui, dans leur 
milieu, ils continuent de vivre de cette spiritualité qui 
les a séduits. Découvrez un de ces visages pour qui 
Marie-Jeunesse, ce n’est plus seulement une adresse, 
mais un espace dans leur cœur.

 La rencontre avec Marie‑Jeunesse
À 15 ans, un de mes amis connaissait Marie-Jeunesse et 
m’a invitée à une de leurs soirées de prière comprenant 
la messe. Sans trop me poser de questions, j’y suis allée. 
C’était comme ce qu’on connaît encore aujourd’hui : 
j’ai été accueillie, on chantait accompagné de guitares, 
la louange nous rassemblait… C’est ce qui m’a 
accrochée. Deux mois plus tard, durant un temps de 
prière lors de la Consécration à Marie, j’ai vécu ma 
rencontre avec Jésus. Dès lors, je n’ai plus jamais 
douté qu’il était là, présent à mes côtés.

 Hier et aujourd’hui
J’étais attirée par l’esprit de fraternité. Je cherchais 
un groupe d’appartenance et à Marie-Jeunesse, je l’ai 
trouvé. On m’appelait, on m’invitait… Ensemble, 
nous faisions diverses activités, comme des sorties 
en montagne, des matches de football… Le fait 
d’être impliquée dans la musique et d’avoir des 
responsabilités m’a aidée à rester fidèle.

Quelques années plus tard, le statut de communauté 
est arrivé. Pour moi, cela n’a pas changé grand-chose. 
J’ai continué à fréquenter et aujourd’hui encore, je 
me sens faire partie de la famille. Même si cela fait 
longtemps que je ne vis plus dans ses murs, je m’y sens 
encore chez moi. L’assiduité à la prière est toujours 
présente, l’expression de la joie aussi. Celle-ci nous 
fait retrouver notre cœur d’enfant.

 L’Année Pentecôte
J’ai senti le besoin de venir un an à l’école de Marie. 
En arrivant pour l’Année Pentecôte (devenue l’École 
Internationale d’Évangélisation) de 2003-2004, je 

savais que mon grand défi serait l’obéissance. J’ai 
découvert qu’on n’était pas obligé d’être maître de 
tout dans la vie et que plus on lâche prise, plus c’est 
facile. Cela a changé mes relations aux autres, parce 
que la notion d’obéissance se retrouve partout dans le 
monde. Cela a été pour moi libérateur!

 Un héritage
À Marie-Jeunesse, on se propose de tout faire pour 
la Beauté et la Joie de Dieu. Je le réalise un peu plus 
chaque jour : ma vie est une constante recherche 
de cette beauté et de cette joie. J’ai découvert un 
Dieu beau, qui me rend heureuse. Je ne peux plus 
y être insensible.

Pour entretenir ce que j’ai reçu, je m’entoure de 
personnes qui partagent mes convictions, ma 
spiritualité. Beaucoup de mes amis sont des gens que 
j’ai côtoyés dans mes débuts à Marie-Jeunesse. Aussi, 
lorsque je suis préoccupée par le travail ou la vie 
familiale, je récite des Ave. Quand je répète ces paroles, 
il n’y a pas de place pour le mauvais!

Marie-Claude Houle
Sherbrooke
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Mot de la fin auberges  
Adresses des 

Merci d’être les mains  de la providence  de Dieu pour nous!

Avis de Recherche

Pour l’Île de la Réunion : lampes halogènes; raquettes de ping-pong; bougies blanches et 
de couleurs; aspirateur; vélos; outils de jardinage (pelles, râteaux, sécateurs); matériel pour le 
ménage (balais, serpillières, balais-brosses); lampes de chevet.
Pour Tahiti : outils de jardinage (pioches, pelles, râteaux, échelles); tronçonneuse; matériel 
pour le ménage (serpillières, produits ménagers, balais‑brosses); literie; pots de fleurs; pied de 
piano; lutrins; haut-parleurs de 12po ou 15po.
Pour la Belgique : grands tissus noirs et/ou blancs; meuble classeur à dossiers; surjeteuse; 
outils (scie à ruban, disqueuse, foreuse, etc.); guirlandes lumineuses; caméra vidéo numérique; 
instruments de musique (violoncelle, etc.); pelles; micros sans fil; appuie-livres décoratifs; 
aide-bénévole professionnelle (plomberie, maçonnerie, etc.).
Pour Sherbrooke : escabeau de 16 pieds; micros sans fil (bâton ou casque); scie à ruban 
industrielle; scie fendeuse à métal; scie mécanique; vélo stationnaire elliptique, rameur; vélos 
en bon état; outils divers de bricolage pour : plâtre, peinture, céramique, électricité et plomberie; 
tricoteuse à bas; ordinateurs de moins de 5 ans; écrans plats d’ordinateur; souris optiques; 
claviers USB; livres Youcat. CUISINE : friteuse 45 livres au gaz; steam-pot 60 gallons au gaz; 
laminoir (matériel de pâtisserie); grand tamis pour farine (forme circulaire); instruments de 
boulangerie (pétrin); presse-agrumes électrique; extracteur à jus commercial/industriel; meule 
à aiguiser des couteaux; fours combi commerciaux; robot circulaire; machine à pain; plaque à 
gâteau de 40x60 de 3/8 de hauteur; broyeur.
Pour Québec : micro-casque; PC récent pour bureau; feuilles de couleur pour impression 
(format lettre); remorque fermée; perceuse à batterie; outils divers de bricolage (électricité, 
plomberie); fer à repasser; literie pour lits simples; vélos en bon état; tentes de camping; 
raquettes à neige.

Si vous avez le désir de soutenir notre mission, 
voici certains de nos besoins matériels.

Sherbrooke
1021 rue du Conseil
Sherbrooke, Qc
CANADA J1G 1M2
Tél : 819-820-1500
Fax : 819-820-1737
famille@marie-jeunesse.org

Réunion
59 rue Roland Garros
97430 Le Tampon
ÎLE DE LA RÉUNION
Tél : 0262-27-12-01
Fax : 0173-76-90-96
fmj-reunion@marie-jeunesse.org

Belgique
Rue des Capucins, 19
5590 Ciney
BELGIQUE
Tél : 083-66-84-94
fmj-belgique@marie-jeunesse.org

BP 2291
98703 Punaauia – Tahiti
POLYNÉSIE FRANÇAISE
Tél : (689) 40-53-15-12
fmj-tahiti@marie-jeunesse.org

Tahiti

Québec
1321 avenue Oak
Québec, QC
G1T 1Z5
Tél : 418-648-2878
Fax : 418-524-1337
fmj-quebec@marie-jeunesse.org

Dans la profondeur de notre cœur, avec ou sans tumultes au quotidien, 
le maître de la vie vient à notre rencontre. Comme à un ami, il nous livre 
un secret divin et inépuisable : “J’ai besoin de toi. Ton absence laisse un 
trou dans toute la Création.” Il nous rencontre, souvent déguisé sous 
l’apparence de celui qui est pauvre, assoiffé ou solitaire (cf. Mt 25, 35).

Dans le même sens, le pape François a exhorté les jeunes du monde 
entier en disant : “Voilà le secret, chers amis, que nous sommes appelés à 
expérimenter : Dieu attend quelque chose de toi, Dieu veut quelque chose 
de toi, Dieu t’attend. […] Il t’invite à rêver, il veut te faire voir qu’avec toi 
le monde peut être différent. […] Aujourd’hui, Jésus t’invite, il t’appelle à 
laisser ton empreinte dans la vie, une empreinte qui marque l’histoire, qui 
marque ton histoire et l’histoire de beaucoup.”

En lisant ces pages, je trouve de ces histoires marquées par la présence 
de Dieu. Dès lors, il m’est impossible de retourner dans mon quotidien 
en me disant que rien ne s’est passé, que rien n’a changé. Rencontrer 
Jésus-Christ provoque un changement irréversible. Oseras-tu le laisser 
opérer cette transformation en toi?

Aubrey Pon-Waye, fmj
26 ans, Sherbrooke

Originaire des Seychelles
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Île de la Réunion

FamilleMarie-Jeunesse

Vous pouvez soutenir la mission 
de la

�120 000 repas gratuits  

servis chaque année

�20 000 couchers offerts 

gratuitement à des jeunes de passage 

�Des milliers de jeunes rencontrés

Belgique

Sherbrooke 
(maison de formation) 

et Québec

Île de la Réunion

Sherbrooke  
maison de formation

elggiBelgggiqqqquueqqquueBBellggiiqqquue
Vous pouvez effectuer votre don par virement bancaire.
ASBL «Famille Marie-Jeunesse»

EN BELGIQUE
001-3703626-48

EN DEHORS DE LA BELGIQUE
Code IBAN: BE11 0013 7036 2648
Code BIC ou SWIFT: GEBABEBB

TahitiTTTTaaa iiitttttiiiTTTTTTTaaaahhhiii iiiTTTaaaaaaahhhhiiiittttttiiiiii
Vous pouvez effectuer votre don par virement bancaire.
«Camica Famille Marie-Jeunesse»
Banque Socredo
Code banque: 17469
Code guichet: 00024
No de compte: 20141510000
Clé RIB: 06
IBAN: FR76 1223 9000 1896 4845 0100 064

SSSSSShhhheeeerrrrbbbbrrrrooooooookkkkeeee 
maisoonn ddee ffoorrmmation

Merci! 
Votre prière est un grand soutien pour 
toutes nos activités missionnaires. 
Grâce à l’appui financier de tant d’entre 
vous, la Famille Marie-Jeunesse peut 
poursuivre sa mission auprès des jeunes.

QQuu c
Vous pouvez libeller
votre chèque au nom de  
«Famille Marie-Jeunesse».  
Nous émettons des reçus 
pour fins d’impôts.
Numéro d’enregistrement:
12447 2911 RR0001

SSSSSSSSSSSShhhhheeeeerrrrrrrbbbbbbrrrrrrooooooooooooookkkkkkkeeeeeee
CANADA

Québec

7 9 RR000

QuébecQuébebecc

ÎÎÎ RRRRéééÎÎÎÎlllleee ddeee  laa RRééuunniioooonnnÎÎÎ RRRééÎÎ
Île ddee la RéunionÎle ddee la Réa Réuniunionon

Vous pouvez effectuer 
votre don par virement bancaire.
«Association Famille Marie-Jeunesse»
Crédit agricole mutuel de la Réunion
Code banque: 19906
Code guichet: 00974
No de compte: 81343833001
Clé RIB: 58

 EN DEHORS DE L’ÎLE DE LA 
RÉUNION
Code IBAN: FR76 1990 6009 
7481 3438 3300 158
Code SWIFT: AGRIRERX
No d’association:  W9R2 0017 69



à venirActivites

Octobre

decembre

novembre

14-16 • Consécration à Marie (Île de la Réunion)
14 • Formation communautaire - La communication avec M. Éric Vermeer (Sherbrooke)
14 • Accueil d’une classe du Lycée Saint-Joseph de Outumaoro (Tahiti)
15 • Soirée de louange œcuménique (Sherbrooke)
15 • Soirée de prière FMJ – Saint-Georges-de-Beauce (Québec)
15 • Messe d’action de grâce avec nos amis bienfaiteurs – Punaauia (Tahiti)
18-19 • Formation collégiale avec Francis Morency, fmj et Lucie Serveaux, fmj : “L’histoire de l’Église” (Sherbrooke)
22 • Formation communautaire - La communication avec M. Éric Vermeer (Sherbrooke)
21-23 • Participation au SoulQuest Festival – Habay-la-Neuve (Belgique)
22 • Journée Vie et Lumière sur “affectivité et sexualité” (Québec)
22 • Récollection avec les jeunes du Lycée Saint-Joseph de Outumaoro – Punaauia (Tahiti)
27 • Messe avec le Lycée Saint-Joseph de Pirae – Punaauia (Tahiti)
28 • Soirée de prière FMJ à la paroisse de Stockel – Bruxelles (Belgique)
29 • Formation communautaire - La communication avec M. Éric Vermeer (Sherbrooke)
31 • Participation à la marche aux flambeaux (Québec)
31-01 novembre • Formation collégiale avec le P. Guylain Prince, o.f.m. : “L’Ancien Testament” (Sherbrooke)

3-6 • Concile des Jeunes (Tahiti)
5-7 • Retraite communautaire – Maison fermée (Belgique)
11 • Soirée de prière FMJ – Saint-Georges-de-Beauce (Québec)
18 • Soirée de prière FMJ – Montréal – Centre Étudiant Benoît-Lacroix (Sherbrooke)
25 • Soirée de prière FMJ à la paroisse de Stockel – Bruxelles (Belgique)
25-27 • Retraite communautaire – Maisons fermées (Canada)
27 • Festival MJ – Salle des fêtes – Ville du Tampon (Île de la Réunion)
30 • Témoignage dans un foyer de personnes âgées (Québec)
30 • Matinée pastorale à l’église Sainte Trinité auprès des jeunes du Lycée Saint-Joseph de Pirae (Tahiti)

2 • Soirée de prière FMJ – Saint-Georges-de-Beauce (Québec)
3-4 • Retraite communautaire – Maison fermée (Île de la Réunion)

8 • Chapelet communautaire inter-auberges – Canada/Belgique/Île de la Réunion/Tahiti
8 • Soirée de prière avec nos amis bienfaiteurs – Punaauia (Tahiti)

17 • Journée Vie et Lumière de Noël (Tahiti)
17-18 • Week-end Vie et Lumière (Île de la Réunion)

17-18 • Fête de Noël (Belgique/Canada)
22 • Journée avec l’aumônerie (Île de la Réunion)

23 • Soirée de prière FMJ à la paroisse de Stockel – Bruxelles (Belgique)

Fête de

Noël
17&

18décembre

QuébecSherbrooke

Belgique

Tahiti

Île de la Réunion

Canada i

i




